

第1号

地域・家庭・学校をつなげる新聞！

# 熊谷ひみつ新聞

## 特集 熊谷の歴史を探る

特集 熊谷の歴史を探る 1945年8月14日 熊谷大空襲

発行 社団法人 熊谷青年会議所  
 熊谷市宮町2-39 熊谷商工会館内  
 電話 048-524-0440  
 FAX 048-524-0519

後援 熊谷市  
 熊谷市教育委員会  
 熊谷商工会議所

印刷 株式会社  
 熊谷市筑紫  
 電話 048-524-0519

JCI  
株式会社ビーアイビ  
横谷市筑波1-157-2  
電話 048-524-146

もくじ	熊谷市長インタビュー	1ページ
	自然環境について	2ページ
	働く人について	3ページ
	熊谷の歴史を探る	4ページ

# 熊谷市長インタビュー 知られざる秘密!!

# 市長を目指したのは 小学生のころだった!!



この言葉は、大きな事を始めるときには、まずは「一つずつ始めるのがよい」という意味です。気の遠くなれるような千里の道のりも、小さな一歩一歩の積み重ねでしか到達出来ないのです。その為には、最初の一歩を踏み出さなければ、千里先の目的地は無いという意味もあります。次の一歩、また、次の二歩と、常に(毎日)少しずつでも、積み重ねていなければ、目的達成できませんから、途中であきらめることなく、長く続けることが大切なのです。

市長は前から問題になつていて、事（難い言葉で言うと懸案事項）について話し合いをしたり、定期的に行われる会議に出席したりしています。

また、熊谷市だけでなく、他の町の行事に出席したり、熊谷の為になる事を見つけるためにいろいろな所に出かけています。

何で市長になりたかったのか？

お父さんの影響で小さなころから興味があり、政治に携わることにより世の中をよくしたいと思ったからです。

小学校の時から市長になりたかったので、市長という夢に向かって努力をしました。その時その時にどういう自分になればよいのかという事を常に考えていました。市長になるためには勉強も出来なければいけないのに、必死に勉強をしたのです。

学校を卒業してからも、熊谷の事をよく知つていなければなりません。なので、熊谷の企業で働き、眞面目に仕事をしながら、熊谷の様々な部分を見てきました。この世で輝いてる人は努力しているのです。

A photograph of a man with grey hair and glasses, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is standing at a podium with two microphones, speaking. A nameplate in front of him reads "熊谷市長 富岡 清氏". In the background, another man in a suit is partially visible.

**市長からのメッセージ**

「知らない事もいっぱいあります。何事も経験です。市長になつてみたい人は頑張つてください。出来事は応援します。是非、熊谷を良くしていってください。

ウォーキングお勧めスポット



- ①荒川土手ジョギングコース
  - ②さくら運動公園のジョギングコース
  - ③別府沼公園のウォーキングコース
  - ④伊勢町ふれあい公園ウォーキングコース
  - ⑤スポーツ文化公園

方案提供：威士忌

3ページ



能谷の警察官

2ページ



## ホタルって どんな生き物?

## 市長の好きな食べ物

- そば
  - 揚げ物
  - お肉

市長の趣味

- ・ 映画を見ること
  - ・ スイミング





警察署の中では、2つのパターンで聞いている人がいます。まずは朝出勤してきて、夕方帰り、土日に休む人。もう一つは朝出勤して24時間働いて、次の日の朝帰る人。とっても大変だけど、まちを悪い人から守り、事件事故を解決するために戦ってくれています。

24時間の勤務は、とっても疲れるけど、このまらの安全安心のため警察官としての役割を果たしてくれています。

# くまがやの警察 24時

警察ってどんな仕事?

なんで、24時間も働くの。

## 犯罪をなくしたい 警察官はどんな思いで 働いている



犯罪をへらそう!

犯罪率の低下

自分たちのまちを！

自分たちのまちを！

事故は1時間では解決しません。証拠を集めたり、資料や書類をつくりたり、とても地道な作業の積み重ねで、事件の解決に結びつけることができるのです。それはこのまちの皆さん協力で成り立っていますこともたくさんあります。皆さんがこのまちを良くしようと思つて、ルールを守り、良い行動をすることと、時には警察に協力することで、警察官の皆さんと一緒にこのまちを良くしていく事ができます。みんなで自分たちのまちを、良いとしていきましょう！



## 警察官の持ち物

# けいさつてちょう 警察手帳

警察官であることを証明します



無線機  
けいさつしょ  
警察署やパトカー、警察官と  
の連絡に使います

**警察署やバトカー、警察官との連絡に使います**



お巡りさんは、いろいろな持ち物がついたベルトをしています。



けい一文書

合図をするとき  
に使います。



**子誕**はんにん 犯人が逃げたり暴れた  
りしないようにします。



けいぼう じゅう  
**警棒・けん銃**  
ほんにん つか  
犯人を捕まえたり、みんなを危険  
から守るために使います。



警棒は、のばしたりちぢめたり  
することができます。



## 熊谷の歴史を探る

## Exploring the history of Kumagaya

1945年8月14日 熊谷大空襲

67年前、熊谷は

ぶついたといいます。この空襲によつて市街地は一面の焼け野原となり、多くの犠牲者が星川や防空壕の中、そして道路や溝の中を焼き死にました。特に市街地を東西に流れる星川付近には、両岸の住宅が一挙に焼け落ち、

校舎は焼失してしまいました。2学期からは残つた校舎を本部に、東小学校と西小学校、熊谷寺と4ヶ所に分散して授業が再開されました。焼け跡の整理が続中で西校母の会が結成され、西校復興資金募金運動を行ない、少しずつ机運やいすなどが整えられてきました。昭和22年4月1日には、現在の西小学校の地に移転し、平屋建てで5棟の教室の仮校舎が建築されました。また、校舎のほかにも熊谷市役所、郵便局、熊谷市立図書館、建築物等が建設されました。まことにも焼失し、鎌倉町にある石原小学校、熊谷寺をはじめとする6寺院へも焼失しました。この公私共に大きな災害でした。

67年前、熊谷は焼け野原だった

川原も炎でおわかれ、川の水まで熱湯のように変わり、星川に避難した人々は火を避けて川に飛び込んだにもかかわらず、100名近くの人たちが犠牲になりました。そして、この空襲による死者23人(市街地のみの半数近く)が星川で犠牲になつたということです。

## 熊谷西小学校も被害に

も焼失しました。

当時星川に住んでいて、空襲の被害にあわれた藤間豊子さんに当時の状況と復興の様子を聞きました。豊子さんは当時22歳で、結婚4ヶ月の新婚でした。この空襲では夫の父親を亡くしております。終戦直後は物資不足のなか大変な生活をしていましたが、夫の久義さんとのつてで朝口をしのいでいました。どのような気持ちで戦後の復興にあたつていたのかと聞くと、国から何かをしてもらおうとは全く考えなかった。自分で何とかしなければ

同じ場所から、  
昔の写真と今の写真を比べて  
熊谷市の歴史の変化を  
比較してみよう!!

云商提供·中行写真馆

# 写真で比べる! 熊谷市の昔と今



当時の瞬間に感じたことをお答えします!!

# 戦争由は何を食べていたの？

## 配給って何？

## 調べて ほしい ひみつ大募集

地元熊谷で調べてほしい「ひみつ」を募集しています。ハガキに調べてほしい内容を書いて下記住所にお送りください。

# 戦争中の写真はどうやってとっていたの？



従軍記者という人達が兵隊さん達と一緒に活動して写真を撮っていたそうです。従軍記者の人達は、戦闘はしないで記録係として活動しました。

「なんも四分の一」とだけでなく、全部の話はひとつで今日よりも明日をより良い世の中にしようと思ひます。それで行動していくばあ、あつとおつした仲間を教うことが出来たと思うのです。だから皆さんが面倒と思わず、たくさん競ってもらえたらと思います。人になつてから、きっと誰かがことを幸せに出来るにつけます。」

は「その街の歴史」で  
何代にもわたつてお付  
された結果だというわけ  
戦火の中では、まず  
なればといふ思  
い、近所の人たちと一緒に  
してお互い助けあいな  
ぐつてきたといいま  
は「ひとは自分でなけ  
ことを身に付けるな  
ってはいけない」と最後  
ることを訴えており  
ちに対して自身の自  
言葉であると感じま

なんで勉強しなきゃいけないの?  
（高学年版）